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教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 ○永、10、5、3、1年   

会 議 の 名 称 第１２回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

令和２年１２月２２日（火）      

午前・午後    ２時５５分開会 

午前・午後    ４時２５分閉会 

開  催  場  所 真壁庁舎 ３階 ３３１０・３３２０会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

教育長 稲川 善成、教育長職務代理者 野村 和夫 

委 員 小林 源洋、委 員 大島 均 

委 員 市村 尚夫 

（説明の出席者職・氏名） 

教育部長 栗林 浩 

次長兼学校教育課長 園田 哲也 

教育指導課長 野上 郁男 

生涯学習課長 久見木 憲一 

スポーツ振興課長 若林 正則 

文化財課長 蟹 雅一 

学校給食センター所長 二宮 浩子 

学校教育課 営繕グループ長 古宇田 みゆき 

学校教育課 企画・適正配置グループ長 海老澤 貴 

 

議事録署名人の選任 野村 和夫 教育長職務代理者 

会  議  内  容 別紙のとおり 

会  議  資  料 
別紙のとおり 

第１２回教育委員会定例会 

会議録作成方針 要点記録  

その他必要事項  

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 
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会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 

園田学校教育課

長 

 

 

 

小林委員 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

本日はお忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。 

会議の前に報告がございます。１２月８日の議会・定例会にお

きまして、小林委員の再任が議決されております。ここに報告さ

せていただきます。小林委員からご挨拶をお願いいたします。 

 

 （挨拶） 

 

 ありがとうございました。今後もどうぞよろしくお願いいたし

ます。 

 会議の前に１つお諮りさせていただきます。その他の件につき

まして、学校教育課 営繕グループの古宇田グループ長と企画・

適正配置グループの海老澤グループ長の２人が説明のために出席

することを許可いただきたいと思います。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは会議の前に資料の確認をさせ

ていただきます。 

 

 （ 資料の確認 ） 

 

 午後３時２５分開会を宣する 

 

【１． 開会】 

それでは令和２年第１０回桜川市教育委員会定例会を開会いた

します。はじめに稲川教育長よりご挨拶と諸般の報告をお願いい

たします。 

 

【２． 教育長あいさつ及び諸般の報告】 

 １月１０日に予定されておりますはたちの集いについてです

が、こちらについて現在のところは十分な感染症対策を取りつつ

開催していく方向でございます。後ほど生涯学習課長のほうから

詳しく説明させていただきます。ご理解いただきながら進めてい

きたいと考えております。 

 本日の議案は１件でございます。慎重なご審議のほどよろしく

お願いいたします。 
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園田学校教育課

長 

 

 

園田学校教育課

長 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

稲川教育長 

 

 

小林委員 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

 

続けてスケジュールの報告についてお願いいたします。 

 

（資料による説明） 

 

ありがとうございました。ここからの議事進行については稲川

教育長にお願いいたします。 

 

それでは改めて令和２年第１２回桜川市教育委員会定例会を開

催します。本日の出席委員人数は私を含めまして５名です。全員

出席しておりますので本委員会は成立いたします。 

 

【３．議事録署名人の選任】 

本日の定例会における議事録署名人でございますが、野村和夫

教育長職務代理者にお願いしたいと思います。 

 

本日の会議に提案されている案件ですが、 

議案第２６号 桜川市新図書館建設基本構想（案）について（答

申）（生涯学習課） 

以上議案１件になります。よろしくお願いいたします。 

 

【４．議事】 

それでは議事に入らせていただきます。 

議案第２６号 桜川市新図書館建設基本構想（案）について（答

申）につきまして、生涯学習課より説明願います。 

 

 （資料により説明） 

 

 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。 

 

 電子図書館システムとデジタルアーカイブ化についてもう少し

詳しく教えていただきたいです。 

 

 電子図書館システムにつきましては、通常の書籍を電子化した

ものを、インターネットを通じて読むことができるというものに

なっております。商用のものでいいますと「Ｋｉｎｄｌｅ」など

で電子書籍が販売されておりますが、それと同様のものが読むこ



 4 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

久見木生涯学習

課長 

 

小林委員 

 

久見木生涯学習

課長 

 

 

 

大島委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

稲川教育長 

 

とができるものとなります。端末はスマートフォンやタブレット、

パソコンなどで、インターネットを通じて通常の図書館と同じよ

うに、そこにあるものを借りて、期限がくれば自動的に返却され、

必要な場合には再度借りる。電子的ではありますが、運用は図書

館そのものになります。 

 

 家にいて借りることができるのですか。 

 

 家でネット上から借りて、その場で見ることができます。 

 

 

 変な話になりますが保存ができてしまったりはしませんか。 

 

 保存はできません。デジタルアーカイブにつきましては、これ

も電子的な博物館みたいな形になっておりまして、あらゆる資料

をデジタル化してみることができる機能を持たせていきたいと考

えております。 

 

 蔵書数が１０万冊といわれていますが、その１０万という冊数

のなかで、１年間で使われるものってどのぐらいになるのか考え

るときがあるんですね。私も現在図書関係のところで働いており

ますが、蔵書数が多い図書館は素晴らしいというのは数値上では

出ますが、実際に借りられているのは本当に限られていると感じ

ています。 

 時代に則したものと考えられておりますけど、そういうものは

これから常に要求されるのかなと思います。 

 

それでは採決に入ります。 

議案第２６号 桜川市新図書館建設基本構想（案）について（答

申）につきまして、原案通りとすることにご異議ございませんか。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議がありませんので議案第２６号は原案通り決定いたしま

す。 

  

 議事は以上になります。ありがとうございました。 

進行を学校教育課長に戻します。 
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園田学校教育課

長 

 

 

 

野村教育長職務

代理者 

 

 

 

蟹文化財課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

古宇田グループ

長 

 

野村教育長職務

代理者 

 

 

古宇田グループ

長 

 

 

 

 

【５．その他】 

議事進行ありがとうございました。それではその他に入ります。 

 

 

・真壁城跡ウォーキング実施報告について（文化財課） 

 

 真壁城跡の発掘について、平成９年度から開始したと書いてあ

りますが、今まで出土した遺物等の保存等の様子についてお知ら

せください。また、発掘調査があればそれに伴って報告書が出る

と思いますが、どの程度まで報告書は出ているのでしょうか。 

 

 遺物については１０万点を超えるということで、そのほとんど

については皿状の焼き物ではありますが、紫尾小学校の空き教室

を借りたり、真壁幼稚園などの廃校になったところに保管してい

る状況です。そのなかでも貴重なものは伝承館で保管しています。 

 報告書については、まだまとまっていないので取り急ぎ作成中

である状況です。 

 

 ・中学校・義務教育学校後期課程宿泊学習について 

 

 それでは次第にはありませんが、ＧＩＧＡスクール構想整備事

業について、学校教育課 営繕グループ 古宇田グループ長から

説明願います。 

 

 （資料により説明） 

 

 

 同意書のことについて、同意書のなかに波線で「破損等の修理

が必要となる場合は費用を負担していただきますのでご理解くだ

さい。」とありますが、これは予防のための一文なのでしょうか。 

 

 故意によるものは保護者に負担していただきますが、２枚目、

３枚目のルールを守ったうえで、例えば机の上で学習していたと

きに誤って落としてしまった等の場合は故意にあたらないので、

委員会のほうで修理することになります。 

 

 そうするとあくまでも報告だけでいいと。 
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野村教育長職務

代理者 

 

古宇田グループ

長 

 

 

野上教育指導課

長 

 

小林委員 

 

 

 

古宇田グループ

長 

 

 

 

 

 

大島委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

海老澤グループ

長 

 

 

 

 場合によると思います。判断をつけるのが難しいと思いますが、

例えばコーヒーをこぼしてしまったとか、そういう場合には保護

者に修理していただきたいという考えではおります。 

 

 （ｉＰＡＤ活用状況の報告） 

 

 

 校内ではＷｉ-Ｆｉ環境は確実に整っているとは思うのですが、

家庭でのＷｉ-Ｆｉ環境というのは現状では繋がっていないとで

きないということですか。 

 

 Ｗｉ-Ｆｉ環境が整っていない家庭もございますので、Ｗｉ-Ｆｉ

のない家庭に対してはモバイルルーターをお貸しするという文書

を流しております。機械だけでは使えず、ＳＩＭカードが必要に

なるのですが、ＳＩＭカードだけは各家庭でご契約いただいて通

信費は各家庭でお支払いいただく形です。先週から申請が始まり

まして、すでに６件お貸ししております。 

 

 先ほど小林委員からもありましたが、各家庭の格差がすごくあ

るのではないかと思いますが、そのなかで修繕費のようなものを

委員会のほうで確保していかなければならないと思います。 

本人はきちんと使用の仕方を学校から伝達されて持っていくと

思いますが、兄弟や小さい子がいたりするといたずらをして壊す

こともあるだろうし、使い方がわからず親に聞いても親もわから

ないという家庭もまだまだあるのかなと思います。 

ただ、今の小中学生をもつ親は携帯やタブレットに慣れている

とは思いますが、小学校に通っている子より小さな子がどこまで

理解できるかが今後の課題になってくると思います。 

 

 次に羽黒小・猿田小統合関連につきまして、学校教育課 企画・

適正配置グループ 海老澤グループ長から説明願います。 

 

 （統合準備委員会の各分科会進捗状況の説明） 

 

 

 前回の定例会のときにも出たと思うのですが、通学バスの到着
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野村委員 

 

 

 

 

海老澤グループ

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

久見木生涯学習

課長 

 

小林委員 

 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

稲川教育長 

 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

 

 

 

が改善センターですよね。あそこから羽黒小学校へ行くには道路

を横断しなくてはならない。できれば道路を横断しなくても済む

ような子どもたちの送迎が可能なのか教えてください。 

 

 その点はいろいろな方から出ておりまして、もしそこを横断す

るのであれば、横断歩道の設置はどうなるんだとか、あるいは学

校で抱えているボランティアの方に立ってもらわなくてはならな

いだとか、最近としては学校側でも学校の中に入れてそこで乗り

降りしてという意見も出ております。羽黒小の保護者からは雨の

日は非常に車の送迎が多いから、そんなことをしたらとてもじゃ

ないが大渋滞になってしまうという意見もあり現状の問題として

認識しております。整理してどのようにして子どもたちを安全に

送迎できるかをこれからも検討していきたいと考えております。 

 

 続きましてはたちの集いにつきまして、生涯学習課 久見木課

長より説明願います。 

 

 （はたちの集いの方向性について説明） 

 

 

 筑西市は中止、結城市は延期ということですが、あくまでも桜

川市は先ほどの日程で延期等はまず考えていないということでよ

ろしいですね。 

 

 参加者も準備が必要なので、また晴れ着を準備したりしなくて

はならないので延期のイメージもなかなかしずらいですね。 

 

 最終的に市長がどう判断するかになるが、できる限り十分に配

慮しながら思い出作りをしてあげたほうがいいのではないかと思

う。 

 

 仮に中止になった場合でも、事前に各主催代表等からメッセー

ジをいただいておいて、本来の式典と同じような流れにしたいと

考えておりますし、各恩師のメッセージにつきましてはもうすで

に収録を進めているところで、今回はその恩師に出席していただ

くわけにいかないので会場に流すという方向で進めております。 

 また写真もできればこの後いただくような方向で進めて、万が

一中止になった場合にはそちらの素材を使ってＤＶＤの記念品と
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園田学校教育課

長 

して作れればと思っております。 

 

・次回教育委員会定例会の開催日時について 

 １月２１日（木）１５時００分から 真壁庁舎にて 

 

・２月教育委員会定例会の開催日時について 

 ２月１０日（水）１５時００分から 真壁庁舎にて 

 

 それでは以上をもちまして本日の定例会を閉会といたします。

ご苦労様でした。 

 

 午後４時２５分 閉会を宣す。 

 

この会議の正なることを証します。 

 

        令和  年  月  日 

 

 

教育長 

 

 

 

     議事録署名人 

       教育委員 

 


